

Observatorio de Medios

Los noticieros de la televisión colombiana, en alerta amarilla

Los noticieros de la franja *prime time* de la televisión colombiana transitan entre la ausencia de géneros periodísticos como la crónica y el reportaje, el creciente fenómeno del “unifuentismo” y el dominio de la información judicial y deportiva, según lo reveló una investigación del Observatorio de Medios (OM) de la Facultad de Comunicación de la Universidad de La Sabana.

El estudio que se realizó en conjunto con el Centro Multimodal (CM) de la Universidad Eafit de Medellín, y el cual fue financiado por la Comisión Nacional de Televisión (CNTV) a través de un convenio con la Asociación Colombiana de Universidades (Ascun), analizó 3.857 notas periodísticas de 15 noticieros de televisión transmitidos por 11 canales públicos y privados, entre el 16 y el 30 de octubre de 2009.

“Esta investigación estudió la estructura, el cubrimiento y los contenidos de los

telediarios nacionales, regionales y locales”, señaló Juan Carlos Gómez, director del Observatorio de Medios de la Facultad de Comunicación de la Universidad de La Sabana.

El OM y el CM encontraron, por ejemplo, que la agenda informativa de los noticieros privilegia la información judicial (15%), seguida por las noticias deportivas (14%), mientras en un tercer lugar de importancia se encuentran los contenidos políticos y de entretenimiento; ambos con el 13%.

“El género periodístico preferido es la noticia con un 93%, hecho que evidencia la casi desaparición, en el plano de televisión informativa colombiana, de los denominados géneros mayores tales como el reportaje (2%), la entrevista (1%) y la crónica (1%)”, agregó Gómez.

Asimismo, los investigadores subrayaron que el 20% de las piezas periodísticas

de los informativos no tienen fuente alguna. De las notas que sí registran fuentes, el 33% son de naturaleza testimonial, 23% de tipo gubernamental y el 16% son oficiales privadas.

No obstante, los investigadores rescataron que, si bien no es generalizado el fenómeno, algunos noticieros coinciden en la búsqueda de nuevas secciones con temáticas en las que prima la participación ciudadana.

Juan Carlos Gómez finalmente advirtió que “se está en mora de crear una herramienta pedagógica para educar a los ciudadanos del común, no familiarizados con las rutinas periodísticas de la televisión, en el reconocimiento y exigencia de indicadores de calidad de la información que reciben a diario, y la cual reconocen como el medio número uno para informarse”.

El 34% de la información de los noticieros nacionales, regionales y locales es determinada por las fuentes, en especial las de tipo gubernamental,

Tan sólo el 17% de la información difundida es iniciativa de los propios medios.

En el estudio se analizaron en total 3.857 notas, durante dos semanas, que se transmitieron en 15 noticieros de 11 canales del país. De cada noticiero se observó su estructura, cobertura y contenido.

Nueva reglamentación sobre propiedad intelectual

11° TIP

- **Obras individuales:** Son todas aquellas creadas por una sola persona.
- **Obras con autoría plural:** Son aquellas en las que para su creación intervienen dos o más personas, y de acuerdo a la naturaleza de sus aportes pueden dividirse en:

☞ **Obras en colaboración:** Son aquellas creadas por dos o más personas naturales, en las cuales los aportes de cada autor no pueden ser identificados de manera individual y por lo mismo no son susceptibles de ser separados.

☞ **Obras colectivas:** Son aquellas creadas por un grupo de autores, por iniciativa y bajo la orientación de una persona natural o jurídica que las coordine, las divulgue y las publique bajo su nombre. La ley colombiana expresa que se tendrá como propietario de esta clase de obras a la persona natural o jurídica que las coordine, divulgue o publique bajo su nombre, con la única salvedad de conceder los respectivos créditos a los autores o creadores intelectuales.

(En el próximo tip, obras de dominio privado y de dominio público).

Entrega de Becas Sabana Emprendimiento

Cuatro becas para cursar Administración de Empresas



Los ganadores en compañía de directivos de la Universidad.

El pasado jueves 1 julio se llevó a cabo la ceremonia de entrega de la segunda Beca Sabana Emprendimiento, por parte del programa de Administración de Empresas y del Centro de Emprendimiento e Innovación Sabana.

El propósito de la beca es fomentar y premiar el liderazgo y espíritu emprendedor de estudiantes que deseen ingresar al programa de Administración de Empresas de la Universidad. Los premiados son estu-

dios de 11° grado, quienes durante su etapa de educación media secundaria demostraron con resultados, acciones, proyectos, actividades o programas concretos, un desarrollo superior en estos aspectos.

El primer lugar fue para Juan Pablo German Rojas, del Colegio Berchmans de Cali, con una beca del 90 por ciento; segundo puesto para Andrés Felipe Díaz Blanco, de la Fundación Colegio Cardenal John Henry Newman, con una beca del 70 por ciento; tercero para Juan Felipe Hernández Lozano, del Centro Integral de Educación Individualizada, CIEDI, con una beca del 50 por ciento; y el cuarto lugar, con una beca del 30 por ciento para Alejandro Colorado Lozano, del Colegio San Carlos de Bogotá.



Maestría en DIRECCIÓN y GESTIÓN de Instituciones Educativas
Alta dirección para la excelencia educativa
Código SNIES 53654

Mayor Información:
FACULTAD DE EDUCACIÓN
Tels.: 861 5555 / 6666 Exts.: 2203 - 2245 - 2104 - 2251 - 2232
maestria.direccionygestion@unisabana.edu.co - www.unisabana.edu.co



AGENDA

http://prevención.unisabana.edu.co
servicio.enfermeria@unisabana.edu.co
salud.ocupacional@unisabana.edu.co

Lunes 12

9.00 a.m. a 5:00 p.m.
Jornada de Nutrición, Peso y Talla
Servicio enfermería, Edificio F.

Martes 13

Día del No Fumador
Videoforo "Jóvenes, Vida y Drogadicción"
Servicio de Enfermería, Edificio F.

Miércoles 14

Taller: Cáncer Cervicouterino
3.00 a 4:00 p.m.
Salón 101H
Facultad de Enfermería.

El cáncer cervicouterino, es una enfermedad en la cual se encuentra células cancerosas en los tejidos del cuello uterino. Según datos del Dane y el Instituto Nacional de Cancerología -INC- y Globocan (Sistema de Registro en Cáncer de la OMS) "cada año se diagnostican aproximadamente 6.800 mujeres con este tipo de cáncer y mueren poco más de 3.200 por esta causa". Por lo anterior, es de vital importancia que las mujeres se realicen su citología vaginal y acudan a programas de prevención para recibir mayor información.

Empresas eligen dentro de sus directivos profesores de la Universidad

El Colegio de Abogados Especializados en Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social realizó su Asamblea General en la cual se eligieron al Gobernador y al Consejo Directivo para el período 2010-2011:

Gobernador:

Fabián Ignacio Hernández, profesor de la Especialización en Seguros y Seguridad Social del Instituto de Posgrados de la Universidad de La Sabana.

Consejo Directivo:

Diana María Gómez, coordinadora de la Subárea de Derecho Laboral y de la Seguridad Social de la Facultad de Derecho.

Álvaro Diego Román, profesor catedrático de Seguridad Social de la Facultad de Derecho.

María Lía Jaramillo, egresada de la Facultad de Derecho, entre otros.

Ganadora de Beca Prestigio Procter And Gamble

Ana María Montes Domínguez, alumna meritoria de noveno semestre del programa de Ingeniería Industrial ganó la Beca Prestigio de la empresa *Procter And Gamble* para realizar su práctica en Panamá. Veinte estudiantes de las mejores universidades de Latinoamérica fueron seleccionados por P&G para realizar la práctica en este país.

Profesor de La Sabana, coordinador de seminario en Phoenix Institute

El doctor Gabriel Mora Restrepo, director del Departamento de Filosofía del Derecho y Derecho Constitucional de la Facultad de Derecho, ha sido invitado por el *Phoenix Institute* a participar en calidad de Coordinador Académico en un seminario denominado: "*Gerhart Niemeyer Seminar for the Study of Western Institutions*" organizado por la institución en el marco de su prestigiado programa internacional en la Universidad de Notre Dame (Indiana EEUU).

El doctor Mora participó previamente en el diseño, preparación y ejecución del programa académico y durante su estancia intervendrá como profesor invitado en diferentes clases, atenderá el seguimiento de los estudiantes, supervisará sus trabajos e impartirá tutorías personalizadas.

Recuerde que Medisabana amplió su cobertura

La Clínica Universitaria buscando brindar una atención integral a los funcionarios de la Universidad de La Sabana decidió aumentar la cobertura de Medisabana (Atención Médica Universidad de La Sabana). A partir del 28 de junio, los familiares de funcionarios también recibirán un trato preferencial cuando requieran atención por Consulta Externa o por Urgencias.

Unisabanaradio.tv

Parrilla en el 2010-1

Unisabana Radio.tv tiene una mejor calidad en programación y ha consolidado una alta audiencia. Números programas temáticos, institucionales, musicales, entre otros, formaron la parrilla de los 39 programas durante el 2010-1

Sabana 7:30 y Sabana Al Día contaron con grandes personajes de la vida nacional tales como Antanas Mockus, Sergio Fajardo, Vladdo, Gilma Jiménez, Fonseca y Belinda entre otros, y tuvieron la oportunidad de realizar el cubrimiento a variados eventos.

Durante este periodo Unisabana radio.tv participó en el Premio de Periodismo José María Mora con el programa *Sencillamente Ciencia* y obtuvo el segundo puesto a nivel nacional y fue el único medio universitario galardonado.

Se realizó el cubrimiento del Festival

Internacional de Teatro, la visita del Presidente Álvaro Uribe Vélez al campus, el conversatorio con Germán Vargas Lleras, la IX Conferencia Mundial de Economía y Gestión de Medios de Comunicación, entre otros.

Para el 2010-2 se continuará con la consolidación de varios proyectos y el firme deseo de seguir creciendo.

emisora virtual



www.unisabanaradio.tv

Capellanía Universitaria Convocatoria de confirmaciones 2010

La Confirmación es uno de los sacramentos de la iniciación cristiana que, junto al Bautismo y a la Eucaristía, fortalece las virtudes teologales. Esta aumenta la gracia santificante en las personas y nos permite vivir mejor nuestros compromisos con Cristo.

Requisitos:

- Estar bautizado
- Estar cursando o haber cursado "Vida, razón y fe", o participar del curso de preparación organizado por la Capellanía
- Inscribirse en la secretaría de Capellanía Universitaria.

Inscripciones:

- Cancelar \$27.000 (incluye el Certificado de Confirmación)
- Traer copia de la Partida de Bautismo del confirmando
- Traer copia de la Partida de Confirmación del padrino o madrina
- Fecha límite: 20 de agosto.

Encuentro de preparación:

- Día: lunes 13 de septiembre.
- Hora: 2:00 – 4:00 p. m.
- Lugar: Salón Capilla.

Ensayo

- Día: viernes 17 de septiembre.
- Hora: 2:00 p. m.
- Lugar: Oratorio Principal.

Ceremonia de confirmación:

- Día: viernes 24 de septiembre.
 - Hora: 3:00 p. m.
 - Lugar: Oratorio principal de la Universidad.
- Oficiará: Mons. Héctor Cubillos Peña, Obispo de Zipaquirá.



Investigadores de La Sabana en la conferencia académica INFORMS- ALIO XV

Los profesores Ana Ximena Halabi, Elyn Solano, Diana Carolina Pirachicán, Jairo Rafael Montoya, del programa Administración de Mercadeo y Logística Internacionales, en compañía de Edgar Gutiérrez, investigador de la Facultad de Ingeniería, participaron en la conferencia académica internacional INFORMS- ALIO XV llevada a cabo en Buenos Aires, Argentina, organizada por la *Association of Latin-Ibero-american Operational Research Societies*, (ALIO).

Los profesores presentaron ponencias sobre resultados de los grupos de investigación Logística y Mercadeo, de la Escuela, y

Sistemas Logísticos, de la Facultad de Ingeniería, entre los cuales se encuentran: *A GRASP Heuristic for the Two-Echelon Uncapacitated Facility Location Problem* y *A Real-life Intervention Method to update the Evolution of Reverse Logistics in Emerging Countries*, este último en colaboración con el Instituto de Postgrados. De igual forma, el trabajo *Managing Processes for a Confectionery Industry Supply Chain in an Emerging Market Economy*, fue presentado por el profesor Gutiérrez como parte del trabajo colaborativo que tiene la Universidad con el Centro Latinoamericano de Innovación en Logística (CLI-MIT).



De izq a der: Jairo Rafael Montoya Torres, Ana Ximena Halaby, Diana Carolina Pirachicán y Elyn Solano, profesores del programa de Administración de Mercadeo y Logística de la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas.

Centro de Egresados

Graduados en Jornada de Actualización

El pasado 25 de junio se llevó a cabo la Jornada de Actualización Académica con la Facultad de Enfermería, el cual contó con la participación de más de 40 personas. Los temas tratados fueron: Gestión de los valores en la organización, caso Universidad de La Sabana, por el doctor Mauricio Rojas Pérez, Vicerrector Administrativo; Importancia de la filosofía para la práctica de enfermería, por María Elisa

Moreno, decana de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación; El legado de *Florence Nightingale* para la práctica de enfermería en el siglo XXI, por la enfermera Mónica Veloza, profesora asociada de la Facultad de Enfermería y Rehabilitación de la Universidad, entre otros.

La próxima jornada será con graduados de la Facultad de Psicología el 26 de agosto.



Reconocimiento por antigüedad de empleados

María del Carmen Gutiérrez 20 años

María del Carmen Gutiérrez Agudelo cumple 20 años de pertenecer a La Sabana. Recién ingresada hizo parte del equipo fundador del programa de Enfermería. En su trayectoria profesional de docente, se ha esforzado por transmitir a sus estudiantes conocimiento y formarlos en valores como la rectitud, sinceridad y responsabilidad.

María del Carmen considera a sus estudiantes lo más preciado que tiene después de su familia y afirma sentirse comprometida con quienes se esfuerzan por buscar el saber, personas que se proyecten y que trabajen en equipo. Considera a la Universidad como un espacio de crecimiento personal y profesional.



María Sonia Vélez 15 años



María Sonia Vélez de Salcedo cumple 15 años de pertenecer a La Sabana. Desde la Facultad de Medicina presta sus servicios a la Universidad con la satisfacción de encontrarse después a sus estudiantes ejerciendo la carrera y bien posicionados en el campo laboral.

Actualmente tiene una larga trayectoria como médica bacterióloga. Ha trabajado en varias universidades y tiene un creciente amor por la docencia. María Sonia dedica medio tiempo a la administración de los laboratorios y a dictar clases de microbiología y parasitología.

Mario Ernesto Martínez 20 años

Mario Ernesto Martínez Avella cumple 20 años de pertenecer a La Sabana. Inició en 1990 como profesor de pregrado en Administración de Empresas y con el tiempo gestionó las especializaciones gerenciales, en las que también fue docente. Desde el Instituto de Postgrados Forum, Martínez aporta al desarrollo de la Universidad con el orgullo de haber sido innovador y propositivo en los programas que ha formulado, entre ellos la primera especialización que se abrió, "Gerencia de Producción de Operaciones".



Manuel Desiderio Giraldo 15 años



Manuel Desiderio Giraldo ingresó a la Universidad en 1994 como ayudante de obra, rol que desempeñó durante un año y luego colaboró en mantenimiento y aseo. Por una vacante disponible en Servicios Generales, empezó a desempeñarse como vigilante de parqueadero y desde allí aporta mucho a la seguridad.

Tras estar 15 años en La Sabana, agradece a la Universidad el haber sido puente para el cumplimiento de ciertas metas personales como la conformación de una familia y el tener una casa propia. Le gustaría aportar al progreso del Campus desde otras dependencias y pensionarse en la institución.

Por Juanita Galvis

Escuela Internacional de Verano: 110 asistentes en su IV versión

El pasado 25 de junio finalizó la IV versión de la Escuela Internacional de Verano organizada por la Escuela Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas. Durante tres semanas, invitados internacionales, estudiantes de La Sabana, egresados, profesionales, profesores y estudiantes de otras universidades de Bogotá, participaron en los siete cursos que la Escuela ofreció para esta oportunidad en las áreas de Emprendimiento, Negociación, Mercadeo Internacional, Gastronomía y Sostenibilidad.

Se contó con la participación de 110 asistentes (de los cuales 17 realizaron entre dos y tres cursos), de la Facultad de Ingeniería, Psicología, profesores del Instituto de Posgrados FORUM, profesionales con empresas familiares y profesores de otras universidades, además de estudiantes de la Escuela. Así mismo, 6 conferencistas internacionales de México, Estados Unidos, Singapur, Argentina y España, y tres nacionales.



II Congreso de Ciencia Política

El Departamento de Ciencia Política y Derechos Humanos del Instituto de Humanidades, invita a la comunidad académica a participar en el II Congreso de Ciencia Política: "1810 - 2010 Violencia, Democracia y Paz"

Fecha: del 21 al 24 de julio
Lugar: Universidad del Norte - Barranquilla.

Inscripción al evento:
Profesionales: \$138.000
Estudiantes: \$30.000
congresoacpol@uninorte.edu.co



Sigue a la Universidad en Twitter @unisabana

ASCOFAPSI - UNIVERSIDAD DE LA SABANA UNIVERSIDAD DE SAN BUENAVENTURA, BOGOTA

INVITAN A

CATEDRA COLOMBIANA DE PSICOLOGIA "MERCEDES RODRIGO" VI VERSION 2010

La psicología Colombiana en el contexto latinoamericano:
perspectivas en psicología básica y aplicada

TEMATICAS

- ✘ Retos de la psicología Latinoamericana
- ✘ Violencia y derechos humanos
- ✘ Violencia en el contexto escolar
- ✘ Cambios en el contexto laboral
- ✘ Avances en psicología clínica y de la salud
- ✘ Inclusión social y discapacidad
- ✘ Abordaje de las problemáticas psicológicas en la infancia
- ✘ Neurociencias y psicología
- ✘ Neurociencias y neuropsicología
- ✘ Pertinencia e impactos de la investigación psicológica en Colombia: Integración entre psicología básica y aplicada
- ✘ Prospectiva de la Psicología en Latinoamérica

DURACION

21 de agosto - 6 de noviembre

Sábados de 9 a 12 m

Universidad de La Sabana - Chía
Universidad de San Buenaventura - Sede Bogotá
Video - conferencias a nivel nacional
Cupos de 20 estudiantes por universidad

FECHA INSCRIPCION: JUNIO 9 A JULIO 30

INSCRIPCIONES

Los coordinadores de la cátedra de cada Universidad enviará la lista de estudiantes inscritos (nombre y cédula) a las universidades organizadoras al correo: catedramercedesrodrigo.usbus@gmail.com
teléfonos: 6671098 y 8615555 Ext. 2705



Directivos de Aspaen, de la Universidad de La Sabana y del Hotel Sofitel Santa Clara.

La Universidad presente en los programas de Empresas Familiarmente Responsables

Con el objetivo de entregar herramientas importantes a los empresarios para mejorar los procesos de sus empleados desde diferentes aspectos, la Universidad de La Sabana, la Asociación de Colegios "Aspaen" y el Hotel Sofitel Santa Clara, estuvieron en Cartagena el 25 de mayo con Cristian Conen, reconocido

conferencista internacional.

El encuentro reunió a más de 80 empresarios de la ciudad que buscan mejorar y desarrollar las relaciones interpersonales con sus trabajadores, a quienes Conen expuso su conferencia "La Familia del Empleado: Nuevo Stakeholder para la Empresa".